

# Seler verchte Damen und Herren, liebe teunde von Heus Herdtberg!

Nun ist auch das Jahr 2018 bald Geschichte. Für uns in Haus Hardtberg war es ein gutes Jahr. "Gut" deswegen, weil viele Besucher – nicht wenige davon erstmals oder seit Jahren – Gott wieder nähergekommen sind. Wir führen darüber natürlich keine Statistik, da wir vielfach nichts über diese sehr innerlich-verborgenen Vorgänge wissen. Ab und zu aber erreicht uns ein Zeugnis, wie Sie es in diesem Newsletter lesen können; so etwas erfüllt uns mit Freude und Dankbarkeit.

Auch der Aufruf für die Verbesserung an unseren Bädern ist nicht ungehört verklungen, es fehlen uns aber noch EUR 5.000,- .Würden Sie bitte mit dafür sorgen, dass wir diese Restsumme nun auch bald erhalten?

# FORUM HAUS HARDTBERG

## Tangomusik mit Violoncello und Akkordeon erfreute die Teilnehmer

Über das diesjährige Konzert des Forum Haus Hardtberg berichtet ein Zuhörer:



Charlotte Voigt (li.) und Katharina Koenig sorgten für Tango-Rhythmen. (Foto: JB)

"Unser Forum, das am 23. September 2018 zum 27. Mal stattfand, war wieder ein voller Erfolg. Wir durften uns über volle Sitzreihen und wunderschöne Musikdarbietungen von CharlotteVoigt (Violoncello) und Katharina Koenig (Akkordeon) freuen.

Das Duo verzauberte die Zuhörer zunächst mit sanften Harmonien in Moll, um gleich darauf mit stimmungsvollen Tango-Kompositionen von Astor Piazollo dafür zu sorgen, dass kaum jemand ruhig auf seinem Platz sitzen bleiben konnte.

Das Konzert fand bei passablen Wetter statt, was zur guten Atmosphäre im hellen Wohnzimmer beitrug. So wurde auch das beeindruckende Tagungshaus von seiner schönsten Seite zur Geltung gebracht. Alle Besucher gingen hochzufrieden und innerlich erfreut wieder nach Hause." WF

# IN KÜRZE

## Meine ersten Besinnungstage - eine Gotteserfahrung

Wie ein Teilnehmer seine Besinnungstage erlebt hat, sagt auch etwas über den Sinn einer solchen Zeit mit Gott, die üblicherweise einmal im Jahr angeraten wird.

Besinnungstage – das war ein komplett neues Erlebnis: Zunächst ein Programm mit viel "Luft" zwischen den Veranstaltungen. Dann die Themen der Betrachtungen: Von der Schöpfung über den Sündenfall bis zur Erlösung durch Jesus Christus. Die freiwillig von mir ausgewählte Lektüre war die eines Evangeliums (das von Markus) in den Zwischenzeiten. Damit durfte ich mich an einem ganzen Wochenende beschäftigen. Dieses Sich-Befassen mit Gott und der Bibel hat mich begeistert. Mit dem ausgewogenen Tagesplan, mit viel Gebets- und Lektüremöglichkeiten war Haus Hardtberg der perfekte Ort dafür. Nicht unerheblich: ein anregender Teilnehmerkreis und das Gespräch mit dem Priester. Für meinen Eindruck entscheidend war aber vor allem die ansprechende Atmosphäre: am Waldesrand gelegen, mit einer kompletten Ausstattung der Zimmer und einer brillanten Küche fühlte ich mich gut aufgehoben. Natürlich sind diese äußeren Umstände nicht das Wichtigste gewesen – es war eher die Gottesbegegnung im Inneren, die möglich wurde. Die Stunden des Gebets und das Feiern der Hl. Messe, sowie die persönlichen Gespräche waren das Glanzlicht. FR

Ausgabe 17

## Besinnungstage – während der Woche oder nur am Wochenende?

Wer während der Woche Besinnungstage macht, hat am Wochenende Zeit für die Familie.

Ein Markenzeichen von Haus Hardtberg sind die Besinnungstage, die in der Regel drei Tage dauern. Dieses Wochenend-Angebot war eine ganz bewusste Entscheidung des Trägers. Sie bringt aber - ökonomisch gesprochen - dem Veranstalter nicht den größten Nutzen. Derartig kurze Einheiten sind – aufs ganze Jahr gesehen - nicht optimal für die Belegung der Einrichtung. Berufstätige entscheiden sich aber fast ausschließlich für Besinnungstage an einem Wochenende. Das Angebot von Besinnungstagen während der Woche (montags bis donnerstags), muss dann schon durch eine deutliche Preisreduktion attraktiv gestaltet sein – so die Erwartungen vieler. Möglicherweise kann das bestehende Angebot während der Woche aber auch verstärkt von Pensionären oder Rentnern in Anspruch genommen werden. Dann könnte es sich in der Zukunft eventuell doch lohnen, dieses Angebot auszuweiten. Schon jetzt könnten auch berufstätige Teilnehmer ein Termin in der Woche buchen. Seinen Reiz hat dies auch wegen der erhöhten Frequenzen der öffentlichen Verkehrsmittel (Der Bahnhof "Kreuzweingarten"



Kapelle Haus Hardtberg. (Foto: www.haushardtberg.de)

liegt 150 Meter vom Eingangstor entfernt!). Eine weitere Überlegung: Viele haben im Jahr wenigstens 28 Arbeitstage Urlaub. Mit fünf Arbeitstagen Urlaub ist bereits eine ganze Woche arbeitsfrei. Wer dann von Montagnachmittag bis Donnerstagmorgen an Besinnungstagen teilnimmt, hat danach noch dreieinhalb Tage Zeit für die Familie. EMS

## **SAVE THE DATE**

## Women Leaders Forum 2019

Am 3./4. Mai 2019 findet in Haus Hardtberg das nächste WL Forum statt.

Herzliche Einladung an alle Frauen in Führungspositionen.

Kontakt und Info: Annette Schmidt E-Mail: wl-forum@haus-hardtberg.de

## **Aufgepasst!!**

### Letzte Termine für Besinnungstage im Jahr 2018!

Frauen:

06.12.18 (18.00 Uhr) - 09.12.18 (16.00 Uhr)

Männer:

13.12.18 (21.00 Uhr) – 16.12.18 (16.00 Uhr)

## **AUSBLICK**

## Termine Besinnungstage 2019

#### Frauen

31.01.19	Do	18.00 Uhr	-	03.02.19	So	16.00 Uhr
21.03.19	Do	18.00 Uhr	_	24.03.19	So	16.00 Uhr
13.05.19	Мо	14.30 Uhr	_	16.05.19	Do	10.00 Uhr
26.09.19	Do	18.00 Uhr	_	29.09.19	So	16.00 Uhr
14.11.19	Do	18.00 Uhr	_	17.11.19	So	16.00 Uhr
05.12.18	Do	18.00 Uhr	_	08.12.18	So	16.00 Uhr

### Männer

14.02.19	Do	21.00 Uhr	_	17.02.19	So	16.00 Uhr
07.03.19	Do	21.00 Uhr	_	10.03.19	So	16.00 Uhr
28.03.19	Do	21.00 Uhr	_	31.03.19	So	16.00 Uhr
08.04.19	Мо	15.30 Uhr	_	11.04.19	Do	10.00 Uhr
28.11.19	Do	21.00 Uhr	_	01.12.19	So	16.00 Uhr
12.12.19	Do	21.00 Uhr	_	15.12.19	So	16.00 Uhr

#### Impressum